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Numa iniciativa que visa ampliar a divulgação 

das ações institucionais da Usina Caeté, o Mo-

endo Notícias está de volta! Agora com periodi-

cidade semestral, o informativo registra os fatos 

e notícias que ocorrerão ao longo desse período.  

Para os colaboradores mais novos, o Moendo 

Notícias teve sua primeira edição em novembro 

de 2001, sob a coordenação do Sr. Assis Gonçal-

ves, assessor da Diretoria do Grupo Carlos Lyra. 

Assumimos, em 2002, a assessoria de Comuni-

cação da Usina Caeté e fomos responsáveis por 

26 edições do informativo, que incluiu uma edi-

ção especial em 2008, com foco na trajetória 

empresarial do industrial Carlos Lyra, fundador 

desta Companhia. A busca por novas alternati-

vas, que levem informação para um percentual 

cada vez maior de colaboradores da Caeté [cor-

porativamente falando], é um desaf io diário! O 

resgate do Moendo Notícias representa muito 

mais que um meio de comunicação, mas um 

registro histórico de ações desenvolvidas pela 

Usina Caeté. Parafraseando François-Marie 

Arouet, conhecido por Voltaire, escritor, histo-

riador e f ilósofo iluminista f rancês, desejo a to-

dos uma boa leitura, pois “a leitura engrandece 

a alma”.

Carmem Valéria Neves dos Anjos 
Jornalista Mte 579/AL
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Usina Caeté celebra 
expressiva pontuação de 
Aprendiz na redação do 
Enem 2023
O Programa de Aprendizagem da Usina Caeté, em par-
ceria com diversas instituições, a exemplo da Associação 
Pestalozzi de Maceió, é uma importante ação que vem 
obtendo resultados cada vez assertivos.

O aprendiz Entony Richard da Silva Santos, aluno da Es-
cola Estadual Nossa Senhora do Bom Conselho, localiza-
da em Maceió, atingiu a nota 980 na redação do Exame 
Nacional do Ensino Médio 2023. Com a pontuação ob-
tida, ele integra um grupo seleto de seis candidatos da 
rede pública que alcançaram as maiores notas do esta-
do. Vale salientar que em Alagoas ninguém atingiu nota 
mil.

Entony está lotado na Secretaria de Tecnologia da Infor-
mação e Comunicação (Setic) do Tribunal Regional do 
Trabalho de Alagoas -19ª Região, resultado de um convê-
nio celebrado com a Usina Caeté e a Associação Pesta-
lozzi de Maceió. Ele destaca a certeza da importância do 
Programa de Aprendizagem em sua formação. “Além da 
ajuda salarial, o programa também permite participar 
de experiências incríveis e decisivas para o meu futuro. 
Foi por meio da contratação da Usina Caeté, em parceria 
com a Associação Pestalozzi, que foi permitida minha lo-
tação no Tribunal Regional do Trabalho 19ª Região, onde 
são muitas as inspirações e exemplos a serem seguidos”.

Dedicação aos estudos

O aprendiz ressalta que mantinha uma rotina de estudo 
com grande disciplina para alcançar seus objetivos. “Eu 
precisava trabalhar pela manhã, ir ao colégio à tarde e 
durante a noite estudava e praticava as redações para o 
Enem. Mas graças a Deus, hoje estou colhendo os frutos 
desse esforço e torço para que outros jovens consigam 
se inspirar na minha história e possam também viven-
ciar tudo isso”.

“O mil é nosso!”

“Gostaria de ressaltar que sou fruto de um proje-
to social “O mil é nosso!”, da professora de redação 
Lívia Soares. Esse projeto foi o maior protagonista 
para a nota que alcançei na fase inicial do Enem 
2023. Não desistam, tenham fé”, acrescentou En-
tony Richard, que almeja seguir dedicado em seus 
estudos e visa a graduação em Sistema da Infor-
mação (TI).
O Programa de Aprendizagem da Usina Caeté, que 
há mais de uma década vem oportunizando capa-
citação para jovens, incluindo também os portado-
res de deficiência, reflete o comprometimento da 
empresa em promover ações sociais responsáveis 
e inclusivas. Para a gerente de Gestão de Pessoas 
da Caeté, Marta Luciana Sampaio, o resultado al-
cançado pelo aprendiz Entony Richard é celebra-
do com grande satisfação pela empresa. “Temos 
plena convicção que cada jovem participante do 
nosso Programa de Aprendizagem tem a chance 
de promover mudanças significativas em seu fu-
turo, pois os ensinamentos são enriquecedores e 
os despertam para uma realidade às vezes desco-
nhecida”.

Moendo notícias 3



Energia Renovável: Usina Caeté se destaca na 
produção energética através da cogeração a 

partir do bagaço da cana

4 Moendo notícias

Em um cenário energético marcado pela busca 
por inovação e sustentabilidade, o estado de Ala-
goas se posiciona como protagonista na transição 
para fontes renováveis, e a Usina Caeté desempen-
ha um papel fundamental nesse contexto. Desde 
1989, a Caeté exporta energia e assume o pionei-
rismo na área da produção de energias renováveis.

O diferencial da Usina Caeté reside na eficiente 
transformação de biomassa, aproveitando os resí-
duos do processamento de aproximadamente 
30% da cana colhida para a produção de energia. 
Essa prática não só impulsiona a geração de ener-
gia renovável, mas também torna-se essencial para 
a oferta de alimentos e a geração de emprego e 
renda na região.

Durante a safra 2022/2023, a Usina Caeté, Matriz, 
localizada em São Miguel dos Campos, processou 
2.170.000 toneladas de cana, resultando num total 
de 650.000 toneladas de bagaço. Por meio da cent-
ral termoelétrica CESMC, a biomassa atendeu às 
demandas energéticas da indústria e da irrigação 
com um excedente de 80.000 MWh de energia ex-
portada.

“Estamos extremamente satisfeitos em fazer par-
te desse movimento positivo em Alagoas. É fun-

damental estarmos em sintonia com a sustenta-
bilidade, buscando incessantemente a eficiência 
energética e utilizando tecnologias de ponta para 
alcançar resultados operacionais superiores”, res-
saltou Maurício Veras, gerente de Manutenção Elét-
rica da Usina Caeté.

“A busca constante pela eficiência e o compromis-
so com a sustentabilidade são pilares fundamentais 
para a Usina Caeté. Nossos esforços não seriam pos-
síveis sem a dedicação e expertise de toda a equipe. 
Agradeço a todos os colaboradores por sua contri-
buição valiosa e comprometimento com nossos 
objetivos sustentáveis. Estamos orgulhosos com 
o reconhecimento das atividades desenvolvidas e 
com a nossa atuação na construção de um legado 
de excelência e responsabilidade socioambiental”, 
comentou o gerente industrial da Usina Caeté, Mat-
riz, Cláudio Tyrrasch.

Balanço energético

A Secretaria de Estado do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços (Sedics) divulgou em 
janietro os resultados do Balanço Energético de 
Alagoas (Beal) de 2023 revelando que 87% da mat-
riz energética são provenientes de fontes limpas e 
renováveis.



RPPN - USINA CAETÉ - MATRIZ

Usina Caeté 
celebra Dia 
Nacional das 
RPPNs

Unidade Paulicéia promove 
doação para o município de 
Santa Mercedes
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No Dia Nacional das Reservas Par-
ticulares do Patrimônio Natural - 
RPPNs, a Usina Caeté ressaltou sua 
participação no Plano de Ação Es-
tadual para Conservação do Papa-
gaio-chauá, espécie ameaçada de 
extinção. A ave será reintroduzida na 
RPPN Salvador Lyra, localizada em 
São Miguel dos Campos, pertencen-
te à Usina Caeté.

Assista o vídeo em nosso canal no 
Youtube.

Em um gesto de incentivo à sensibilização 
ambiental, a Usina Caeté - Unidade Pau-
licéia realizou uma doação de uma bicicleta 
para o município de Santa Mercedes, uti-
lizada como principal prêmio aos partici-
pantes da campanha ”ArborizAÇÃO Urba-
na”, que ocorreu ao longo do ano de 2023.

A Secretária da Divisão de Desenvolvimen-
to Rural e Meio Ambiente de Santa Mer-
cedes, Silvana Corbo de Souza, ressaltou a 
importância da doação para a promoção 
de práticas sustentáveis na região. ”Essa 
parceria com a Usina Caeté tem uma histó-
ria longa de contribuições, desde a doação 
de mudas até agora, com essa bicicleta. É 
um incentivo significativo para nossa co-
munidade continuar engajada em ações 
que beneficiem o meio ambiente”, afirmou 
Silvana.

A entrega simbólica da bicicleta ocorreu no 
mês de dezembro do ano passado, na sede 
da prefeitura municipal de Santa Merce-
des, e contou com as presenças do prefeito 
Valdir Verona, da secretária Silvana Corbo, 
além do superintendente agroindustrial 
Glênio Fireman, da coordenadora de Ges-

tão de Pessoas Ane Paes e da engenheira agrônoma trainee 
Maria Elena Montanhani, representantes da Unidade Pau-
licéia.

”A doação demonstra o comprometimento contínuo da Usi-
na Caeté com a promoção de práticas sustentáveis, além do 
incentivo ao envolvimento da comunidade em iniciativas 
que visam a preservação do meio ambiente. Essa parce-
ria duradoura é um exemplo de como a colaboração entre 
empresas e comunidades pode resultar em benefícios para 
o meio ambiente e para o bem-estar da população local”, 
destacou a coordenadora de Gestão de Pessoas da Unidade 
Paulicéia, Ane Caroline Paes.



Usina Caeté finaliza ações da 
campanha Janeiro Branco
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Durante o mês de janeiro, a Usina Caeté 
realizou uma série de ações direcionadas 
à campanha Janeiro Branco, que visa 
ampliar a discussão sobre saúde mental.

Com a participação de profissionais da 
área da saúde e do grupo Mensageiros 
da Alegria, os colaboradores vivenciaram 
momentos importantes sobre o tema.

Para a gerente de Gestão de Pessoas, 
Marta Luciana Sampaio, a programação 
contemplou um número elevado de cola-
boradores e chamou a atenção sobre 
uma questão prioritária: os cuidados ne-
cessários com a saúde mental!

“O desequilíbrio emocional é uma por-
ta aberta para o surgimento de doenças 
mentais, com índices cada vez mais altos! 
É urgente um repensar sobre o assun-
to! Nesse contexto, a Caeté assume seu 
compromisso em promover ações efeti-
vas junto aos seus colaboradores”.



Dengue: Unidade Paulicéia inicia campanha de 
combate ao mosquito com mutirão de limpeza
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A Usina Caeté - Unidade Paulicéia iniciou, no dia 26 
de janeiro, uma campanha preventiva de combate 
ao mosquito da dengue. De acordo com o analis-
ta ambiental Anderson Ponso, a primeira atividade 
foi realizada após um período chuvoso na região. 
“Colaboradores do setor de Serviços Gerais da Pau-
licéia realizaram inicialmente um mutirão de limpeza 
afim de combater possíveis criadouros do mosquito 
causador da dengue, além de adicionarem água sa-
nitária em locais que haviam acúmulo de água e que 
não era possível sua retirada”.

De acordo com Ponso, as ações programadas para 
a campanha serão quinzenais, percorrendo todos 
os ambientes e identificando locais que precisam 
de uma atenção maior. “Estamos empenhados no 
combate ao mosquito transmissor da dengue. Es-
sas ações são de extrema importância para prevenir 
a propagação da doença e proteger a saúde da po-
pulação. A prevenção é fundamental para evitarmos 
surtos e epidemias”.

Participaram da ação seis colaboradores do setor de 
Limpeza e Jardinagem da Unidade Paulicéia, sob a 
coordenação de Heitor Santos Pereira, chefe do setor 
de Serviços Gerais.

Medidas preventivas

As ações preventivas adotadas pela Usina Caeté 
- Unidade Paulicéia incluem medidas de controle 
como a eliminação de criadouros e a divulgação de 
informações preventivas.
“É essencial investir em educação sanitária para 
esclarecer a comunidade sobre os sintomas da 
dengue e as medidas preventivas que devem ser 
adotadas. A prevenção é fundamental para evitar-
mos o avanço da doença!”, finalizou o chefe do se-
tor de Serviços Gerais da Paulicéia.
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A Usina Caeté - Unidade Paulicéia fez a doação de 500 mudas de árvores nativas e frutíferas para 
a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico de Brasilândia, em Mato Grosso do Sul.
 
A doação ocorreu no dia 30 de janeiro, quando as mudas foram entregues ao secretário da pasta, 
Valdeir Santana, e ao adjunto, Sérgio Doó, que as destinarão para projetos de arborização e preser-
vação ambiental em todo o município.
 
”Estas mudas serão cuidadosamente distribuídas em ações e programas coordenados pela Pre-
feitura, além de estarem disponíveis para a população interessada em participar do plantio de 
árvores em suas áreas”, afirmou o secretário.
 
O analista ambiental da Unidade Paulicéia, Anderson Ponso, destacou que desde 2020 a Usina 
realiza ações socioambientais através de doações de mudas para cidades circunvizinhas. “Com a 
expansão de áreas de cultivo de cana para o Estado do Mato Grosso do Sul, em especial no municí-
pio de Brasilândia, realizamos essa doação para a Secretaria de Desenvolvimento e Meio Ambien-
te que serão destinadas aos projetos no município também em doações à população. As mudas 
doadas são de extrema importância, pois ajudarão na arborização urbana e no equilíbrio térmico 
do ambiente. Além disso, incentiva a sensibilização ambiental e o engajamento da população em 
práticas sustentáveis”.

Paulicéia realiza doação de 500 
mudas de árvores para Brasilândia
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No dia 02 de fevereiro, o superintendente agroin-
dustrial da Usina Caeté - Unidade Paulicéia, Glênio 
Fireman participou de um debate com tema na 
Agricultura 5.0, durante a realização do Smartbre-
eder workshops, no Hotel Best Western Premier, 
em Maceió, Alagoas.

O evento teve por objetivo disseminar conhe-
cimento nas áreas da Agricultura, Tecnologia 
e Gestão de Pessoas. Para o superintendente 
agroindustrial, as experiências levam a um cená-
rio positivo no setor, onde os investimentos em 
tecnologias de ponta e a capacitação do capital 
humano farão o diferencial nesse contexto.

“Parte dessa tecnologia é utilizada na Unidade 
Paulicéia através do Módulo de Pragas, que trou-
xe ganhos expressivos para a empresa e oportuni-
zou uma maior profissionalização na gestão des-
sa área”, afirmou Glênio Fireman.

Smartbreeder 
workshops: Glênio 
Fireman debate 
sobre Agricultura 
5.0 durante evento 
em Maceió
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PAM: Paulicéia participa 
de simulado de combate 
a incêndio
A Usina Caeté - Unidade Paulicéia 
participou, no dia 28 de fevereiro, 
de um simulado do Plano de Au-
xílio Mútuo (PAM), juntamente 
com as usinas Viterra, Branco Pe-
res, SBA e Grupo Aymorés.

O simulado do PAM foi realizado 
na estrada de acesso a uma usi-
na próxima da Unidade Paulicéia. 
Segundo o gerente administra-
tivo Pedro Farias, o treinamento 
é um atendimento à Polícia Am-
biental, para evidenciar a funcio-
nalidade do PAM Regional.

“Nossa brigada vem sendo capa-
citada para atuar em situações di-
versas. O sucesso desse simulado 
nos dá a certeza que mantemos 
a equipe pronta para qualquer 
eventualidade”, ressaltou Pedro 
Farias.

Os caminhões pipas da Unidade 
Paulicéia são munidos de todos 
os equipamentos de combate a 
incêndio, além dos equipamen-
tos de proteção individual neces-
sários.

Agradecimento

“Nossa equipe está de parabéns 
pela atuação e pelo profissio-
nalismo. Todos, sem exceção, 
merecem reconhecimento pelo 

êxito no trabalho”, afirmou o 
gerente administrativo da Uni-
dade Paulicéia.
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Dengue: Usina Caeté inicia 
campanha interna de 
prevenção ao mosquito 
transmissor
A Usina Caeté iniciou, por meio dos setores de Gestão de Pessoas e Saúde Ocupacional, uma campanha 
preventiva contra a dengue nas três Unidades industriais e no Escritório de Maceió do Grupo Carlos Lyra.

De acordo com a gerente de Gestão de Pessoas da Caeté, Marta Luciana Sampaio, a situação é preocupan-
te em todo o Brasil, e requer um comprometimento de todos para que haja um controle maior da epide-
mia já instalada em alguns estados.

“Recebemos periodicamente os agentes de endemias em nossas empresas, mas não podemos deixar de 
intensificar as ações com nossos colaboradores diante de um quadro tão complexo”, salientou a gerente.

Marta Luciana Sampaio informou que, num primeiro momento, a campanha iniciará com a distribuição 
de material informativo para os colaboradores. “A segunda etapa é justamente uma sensibilização com 
nossos colaboradores, que envolverá a participação de profissionais do setor de saúde ocupacional”.

Indicadores do Ministério da Saúde

De acordo com o Ministério da Saúde, o Brasil registra mais de 500 mil casos em 2024. Esse número é qua-
se quatro vezes maior do que o registrado em 2023. Além dos casos, foram confirmadas 75 mortes pela 
doença. O Distrito Federal e os estados de Minas Gerais, Acre, Paraná, Goiás, Espírito Santo e Rio de Janeiro 
têm o maior índice da doença.
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No dia 29 de fevereiro, a Usina Caeté recebeu a visita de clientes da Líder Comércio Atacadista de Alimentos e 
Bebidas de Garanhuns (PE). A recepção ocorreu na Escola Conceição Lyra, com a participação da supervisora 
escolar Betânia Leite que explanou sobre o funcionamento da instituição de ensino mantida pela Caeté desde 
a década de 60, e que oferta uma educação diferenciada para filhos dos colaboradores e para crianças da co-
munidade de São Miguel dos Campos, em Alagoas. O operador logístico em Salvador, José Pires de Brito Jr., da 
empresa Santa Cruz Transportes e Logística, também esteve presente na primeira etapa da visita.

Acompanhados pelo supervisor de logística Juth-D ́Arck Monteiro, pelo analista comercial Maciel Melo, pelo au-
xiliar administrativo de logística Luiz Roberto Cavalcante, pelo representante Márcio Cavalcante, e conduzidos 
pelo coordenador de fabricação José Marquiel dos Santos e pelo gerente industrial Cláudio Tyrrasch, os visitan-
tes seguiram para o parque fabril, onde conheceram o fluxograma de fabricação do açúcar Caeté.

De acordo com Maciel Melo, trata-se de um projeto idealizado pelo setor Comercial intitulado ‘Construindo 
parcerias e relacionamentos’, que tem por 
objetivo promover uma maior interação dos 
clientes com a história do Grupo Carlos Lyra 
e com o rigoroso processo de fabricação dos 
produtos.

“Estamos trazendo nossos clientes para co-
nhecer nossa história, nossa fábrica, e dessa 
forma, fortalecer ainda mais nossa parceria”, 
afirmou Maciel Melo, acrescentando que 
“para ter uma ideia como esse projeto é im-
portante, uma das clientes comentou que 
recordou a vivência de seu pai, quando traba-
lhou em usina de açúcar”.

Construindo parcerias e 
relacionamentos: Clientes de 
Pernambuco visitam Usina Caeté
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O empresário Said Ali Saad, im-
portante parceiro na compra de 
etanol da Usina Caeté – Unidade 
Paulicéia, e seu sócio no segmen-
to de aquisição de sucatas, Wiliam 
Lopes, visitaram, no dia 29 de fe-
vereiro, o Escritório de Maceió do 
Grupo Carlos Lyra, localizado no 
histórico bairro do Jaraguá.

Os empresários foram recepcio-
nados pelo diretor Financeiro e Co-
mercial, Araken Barbosa, pelos ge-
rentes de Comércio Exterior e de 
Mercado Interno, Laryssa Athayde 
e André Bulhões, respectivamen-
te, além dos analistas comerciais 
Juliana Petito e Rogério Caires.

De acordo com André Bulhões, 
durante o encontro foram discuti-
dos pontos importantes do mer-
cado de etanol no Brasil e suas 
tendências face ao cenário atual.
“Said é um parceiro antigo, desde 
o início da comercialização do eta-
nol da Unidade Paulicéia. Hoje ele 
é uma importante referência de 
mercado no desenvolvimento das 
estratégias de vendas para região”, 
afirmou o gerente de Mercado In-
terno.

As ações de combate ao mosquito transmissor da dengue não param! 
Desta vez, a Usina Caeté, Matriz em São Miguel dos Campos, recebeu no 
dia 29 de fevereiro, uma equipe de agentes de endemias da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde para intensificar a identificação de possíveis criadouros.

De acordo com a gerente de Gestão de Pessoas, Marta Luciana Sampaio 
ainda nesta semana foi realizado um mutirão de limpeza em vários setores 
da empresa.

“Diante desse cenário assustador, a Usina Caeté, sempre atenta com a 
Saúde e Segurança de seus colaboradores e da comunidade do entorno, 
vem reforçando as ações preventivas para minimizar ao máximo possíveis 
locais vulneráveis a proliferação dos mosquitos transmissores. Aproveito a 
oportunidade para agradecer o apoio da Secretaria de Saúde de São Mi-
guel dos Campos, que mantém uma atuação proativa no município”.

A ação contou ainda com a participação de profissionais dos setores de 
Segurança do Trabalho e Saúde Ocupacional, que acompanham com 
preocupação esse problema de saúde pública.

Comercial 
recebe a visita 
de empresários 
do segmento de 
etanol

Caeté recebe profissionais 
da Secretaria de Saúde para 
intensificar combate ao 
mosquito transmissor da 
dengue
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Unidade 
Paulicéia 
promove 
a 12ª SIPAT

A Usina Caeté - Unidade Paulicéia promoveu de 6 a 8 de março 
a 12ª Semana Interna de Prevenção de Acidentes de Trabalho (SI-
PAT), com o tema: ‘As mãos que cuidam também precisam de 
atenção’.

O tema foi selecionado diante da preocupação da empresa com 
os acidentes envolvendo as mãos. Segundo o engenheiro de Se-
gurança da Unidade Paulicéia, Victor Vinicius da Silva, os dados 
estatísticos mostram que 35% dos acidentes com lesões, ocorri-
dos na última safra, envolveram as mãos. “Por tal indicador esco-
lhemos uma abordagem maior sobre o cuidado com as mãos”.

A programação da 12ª SIPAT contou com três palestras: proteção 
das mãos; operação segura com máquinas e equipamentos, com 
foco em manobras proibidas ou erradas; e falta de atenção e per-
cepção de risco antes de iniciar as atividades. Com média de pú-
blico de 270 colaboradores por dia, as temáticas também foram 
abordadas de forma lúdica pelo grupo de teatro Transformatores.

Campanha

Além da SIPAT, a Unidade Paulicéia elaborou uma campanha cor-
porativa que incluiu as duas Unidades de Alagoas, com o intuito 
de reforçar os cuidados durante o trabalho, principalmente com 
as mãos.
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“Foi criado um layout sobre o cuidado e aten-
ção com nossas mãos, o qual trouxe um signi-
ficado especial e sensibilizador para todos nós 
da Unidade Paulicéia”, assinalou o engenheiro 
de Segurança, salientando ainda o desenho de 
linha contínua criado, que acompanha o layout 
das embalagens dos produtos Caeté.

Segundo Victor Vinicius da Silva, o desenho 
[a figura de um pai ligado a dois filhos pelas 
mãos] provoca uma reflexão mais acentuada 
sobre o tema da campanha. “As mãos que de-
vemos cuidar com a máxima atenção durante 
o trabalho na empresa é a mesma que man-
tém a união familiar. Imagine chegar em casa, 
ver sua esposa e filhos querendo compartilhar 
momentos alegres e não poder, por causa de 
um acidente causado pela falta de atenção, 
pressa, correria ou improviso durante as tare-
fas”.

Todo o acidente é previsível

O setor de Segurança do Trabalho aposta na 
campanha para que os indicadores reduzam 
diante dessa sensibilização. A atenção é fun-

damental no desenvolvimento de qualquer atividade. 
“Devemos diariamente intensificar esse assunto junto 
as nossas equipes e sempre buscar controles e procedi-
mentos que minimizem esses tipos de ocorrências, dei-
xando claro para todos que o cuidado é fundamental”, 
finalizou.

O superintendente agroindustrial Glênio Fireman salien-
tou a importância do evento na promoção de ações que 
visem a saúde e segurança dos colaboradores: “A Sipat é 
importante para demonstrar nosso empenho em trans-
formar a cultura em torno do trabalho. Nesta gestão é 
imperativo iniciar uma abordagem voltada para a mu-
dança da mentalidade das pessoas em relação aos aci-
dentes de trabalho. Ao analisar diversas ocorrências, fica 
evidente que muitos acidentes poderiam ter sido evita-
dos caso houvesse uma atenção mais cuidadosa duran-
te a execução das tarefas”.
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A Usina Caeté, Matriz, recebeu 
uma visita especial no dia 14 de 
março, quando 19 aprendizes do 
projeto Aprendiz Social, desen-
volvido em colaboração com a 
Associação Pestalozzi e o Tribunal 
Regional do Trabalho da 19ª Re-
gião de Alagoas, tiveram a opor-
tunidade de conhecer de perto as 
instalações da empresa. Esta foi 
uma ocasião significativa para os 
jovens, proporcionando uma visão 
abrangente do processo fabril e da 
relevância do trabalho social reali-
zado pela Caeté.

A visita foi iniciada na Escola Con-
ceição Lyra, instituição de ensino 
mantida pela Usina Caeté. A dire-
tora escolar Betânia Leite, acom-
panhada pela coordenadora de 
Gestão de Pessoas Suzana Mene-
zes, compartilhou a história e os 
princípios educacionais do projeto, 
destacando especialmente a sala 
do Pensamento Computacional, 
que ilustra a filosofia de aprendi-
zado da instituição, aliando conhe-
cimento à tecnologia.

No campo, os aprendizes foram 
guiados pelo supervisor Agrícola 
Carlos Teixeira que explicou o pro-
cesso da colheita mecanizada e os 
avanços tecnológicos aplicados 
para melhorar a qualidade do pro-
duto final, minimizando impure-
zas vegetais.

Os aprendizes tiveram a oportuni-
dade de explorar as instalações da 
empresa, incluindo o restaurante e 

Inclusão: Aprendizes sociais visitam 
Usina Caeté, em São Miguel dos Campos

o escritório administrativo. Após o 
almoço, os alunos foram recebidos 
pela empresária Elizabeth Anne 
Lyra Lopes de Farias e por Dona 
Virgínia Lyra.

Na indústria, acompanhados pelo 
coordenador de Fabricação de 
Etanol, José Marquiel e pelo técni-
co de Segurança do Trabalho, Da-
niel Tenório, os aprendizes conhe-
ceram o processo de produção de 
açúcar, etanol e bioeletricidade.

A visita contou com as presenças 
da coordenadora do programa 
de Aprendizagem da Pestalozzi, 
Janaína Lima, da psicóloga da ins-
tituição, Michelle Carnaúba e da 
assistente social, Caroline Rocha.

“Esta experiência foi marcante 
para todos nós. Conhecer de perto 
a Usina Caeté nos permite com-
preender melhor o alcance de 
seus processos e contribuições. 
Estamos gratos pela oportunida-
de proporcionada pela empresa”, 
expressou Caroline Rocha.

A gerente de Gestão de Pessoas, 
Marta Luciana Sampaio, enfatizou 
o compromisso da Usina Caeté 
em promover parcerias que têm 
um impacto positivo na vida dos 
jovens, especialmente daqueles 
em situação de vulnerabilidade so-
cial ou com deficiência intelectual. 
“Este projeto é uma demonstra-
ção do nosso compromisso com 
a formação de jovens capacitados 
e conscientes, prontos para contri-
buir de forma significativa para a 
sociedade”, concluiu.
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O superintendente agroindustrial das Unidades Nordeste da Usina Caeté, Mário Sérgio Matias, apre-
sentou um case da Caeté durante evento nacional promovido pela Solinftec, em Ribeirão Preto (SP). 
De acordo com o superintendente, ao longo da conferência foram debatidos vários assuntos relacio-
nados às operações agrícolas, com foco principal na Inteligência Artificial como ferramenta de gestão 
para melhoria de performance e qualidade operacional.

“Na oportunidade, demos nossa 
contribuição apresentando um 
tema sobre manejo de irrigação 
no Nordeste na Usina Caeté, Ma-
triz e na Unidade Marituba, expla-
nando sobre estratégias, evolu-
ção e oportunidades de melhoria 
na eficiência e qualidade nesta 
operação com a utilização da In-
teligência Artificial. O case foi de-
senvolvido na Caeté em parceria 
com a Solinfitec”, destacou Mário 
Sérgio Matias.

Ainda segundo o superintenden-
te, o case da Caeté em parceria 
com a Solinftec tem como objeti-
vo “acompanhar remotamente a 

lâmina de irrigação aplicada e comparar com a lâmina de irrigação planejada, gerando economia no 
uso da água e melhoria na eficiência operacional nos sistemas de irrigação”.

A Usina Caeté e suas Unidades Marituba e Paulicéia investem continuamente em tecnologias inovado-
ras visando o crescimento de suas atividades agrícola e industrial, de maneira sustentável e primando 
sempre pela valorização do capital humano.
Participaram do evento o diretor Administrativo e de Suprimentos da Usina Caeté, Paulo Couto, o su-
perintendente agroindustrial do Sudeste, Glênio Fireman, o gerente de Tecnologia da Informação, Ail-
ton Chagas, o supervisor da Central de Inteligência Agrícola da Unidade Paulicéia, Klinger Oliveira e o 
líder Allan Cristiano Correia.

Case da Usina Caeté é apresentado na 
2ª Conferência de Cana promovida pela 
Solinftec, em Ribeirão Preto
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A Usina Caeté, como parte de sua campanha de sensibilização sobre a importância da preservação da 
água, realizou no dia 22 de março, eventos nos municípios de São Miguel dos Campos, em Alagoas e em 
Nova Guataporanga, no estado de São Paulo, em comemoração ao Dia Mundial da Água.

Em São Miguel dos Campos, foi realizada uma trilha ecológica na Reserva Particular Patrimônio Natural 
(RPPN) Salvador Lyra, com a participação de duas turmas do Programa de Aprendizagem, conduzidos pela 
coordenadora ambiental da Usina Caeté, Fátima Araújo, que destacou a importância da manutenção das 
RPPNs para a preservação da água no ambiente visitado.

“Com o compromisso assumido pela Usina Caeté, houve uma melhora na qualidade da água desse ma-
nancial e no próprio entorno da RPPN, que hoje conta com mais árvores e é um exemplo do trabalho de 
preservação realizado pela empresa”, constatou Fátima.

São Paulo

Em Nova Guataporanga, o analista ambiental Anderson Ponso e o assistente administrativo de meio am-
biente, Emerson Maia, representaram a Unidade Paulicéia em uma palestra na Escola Municipal de Ensino 
Infantil Criança Esperança com o objetivo de sensibilizar as crianças sobre a importância da água para 
garantir um futuro sustentável.

“É um investimento realizado na formação de cidadãos mais responsáveis em relação ao meio ambiente, 
além de estarmos contribuindo para a formação de futuros líderes e defensores da natureza”, declarou 
Anderson Ponso.

“A temática da ONU este ano ‘Água para a paz’ mostra que mesmo com conflitos, a água é um bem de in-
teresse comum e por isso temos que preservar e buscar a distribuição igualitária deste recurso para todos”, 
apontou Emerson Maia.

Usina Caeté promove trilha ecológica 
e palestra em comemoração ao Dia 
Mundial da Água
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A Usina Caeté, Matriz, localizada em São Miguel dos 
Campos, em Alagoas, celebrou no dia 21 de março, o 
encerramento da safra 2023/2024. A empresa esmagou 
1.964.313,605 toneladas de cana-de-açúcar, produzindo 
3.364.657 sacas de açúcar e 49.463.560 litros de etanol.

O superintendente Agroindustrial das Unidades do Nor-
deste, Mário Sérgio Matias, avaliou os resultados obtidos 
e elogiou a eficiência dos processos industriais. “Fina-
lizamos a safra 23/24 na Usina Caeté, Matriz enxergan-
do como um ano climático extremamente satisfatório, 
principalmente em se tratando de crescimento e quali-
dade da matéria-prima. Ainda que tenhamos enfrenta-
do dificuldades com relação às impurezas minerais do 
solo, ocasionadas pela chuva, tivemos um incremento 
de 4% nos nossos objetivos de resultado com o ATR pra-
ticamente equalizando nosso objetivo com relação ao 
produto final”, destacou.

O diretor-presidente da Usina Caeté, Aryl Lyra, comemorou 
o encerramento da safra, assinalando os resultados alcan-
çados e a participação de toda a equipe. “É com grande 
satisfação que celebramos mais um ciclo de sucesso para 
a Usina Caeté. Nossa equipe demonstrou um compromis-
so excepcional em alcançar os objetivos de produtividade 
e qualidade, priorizando sempre a segurança no trabalho e 
a inovação no campo e na indústria. Seguimos empenha-
dos em buscar constantemente melhorias em nossos pro-
cessos, visando a eficiência operacional, a sustentabilidade 
e o bem-estar de todos”, finalizou Aryl Lyra, acrescentando 
seu entusiasmo com a qualidade do açúcar Caeté. “É mo-
tivo de muito orgulho ver nossos produtos, de qualidade 
comprovada, sendo ofertados no mercado”.

Usina Caeté finaliza 
safra 2023/2024 
celebrando 
melhoria na 
matéria-prima
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A tradicional missa em Ação de Graças pelo início da safra 2024/2025 
foi realizada pela Usina Caeté - Unidade Paulicéia no dia 12 de abril. O 
diretor-presidente, Aryl Pontes Lyra, o empresário Carlos Farias e os 
diretores Paulo Couto, Luiz Magno Brito e Araken Barbosa prestigia-
ram a cerimônia religiosa, juntamente com o presidente do Conselho 
Consultivo da Caeté, Jacyr Costa Filho.

Em seu discurso de abertura, o superintendente Agroindustrial da 
Paulicéia, Glênio Fireman, anunciou a aprovação do projeto de cons-
trução da fábrica de açúcar da unidade industrial, a qual deverá ser 
inaugurada na próxima safra. Esta será a última moagem apenas com 
a produção de etanol e bioeletricidade da Unidade Paulicéia.

Para esta moagem, a estimativa é esmagar cerca de 1.832.563 mi-
lhões de toneladas de cana-de-açúcar, produzindo 155.200 milhões 
de metros cúbicos de etanol e 155.579 MWh de energia. O aporte fi-
nanceiro para a construção da nova planta industrial foi na ordem de 
R$ 170 milhões.

“Este é momento muito especial para todos os colaboradores com a 
aprovação da fábrica de açúcar. No próximo ano, neste mesmo perí-
odo, estaremos iniciando a primeira safra com a produção do açúcar 
Caeté no Estado de São Paulo, um orgulho que fazemos questão de 
dividir com todos”, salientou Glênio Fireman.

O superintendente fez um agradecimento aos acionistas e aos dire-
tores por acreditarem no futuro da empresa e ampliar a planta indus-
trial. “Dirijo-me em especial ao empresário Carlos Farias, cujo apoio foi 
fundamental na aprovação deste projeto, mostrando que está em seu 
DNA o legado visionário do Doutor Carlos Lyra. Temos a certeza que, 
com a determinação do time da Paulicéia, a parceria dos fornecedo-
res, dos parceiros agrícolas, das autoridades e de toda a comunidade 
local, estamos dando um passo importantíssimo no desenvolvimento 

Paulicéia celebra início da safra 
2024/2025 e anuncia construção de 
fábrica de açúcar
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da nossa empresa e de todos que colaboram de forma direta e in-
direta para o seu crescimento e, consequentemente, de toda região 
circunvizinha”.

A celebração eucarística foi conduzida pelo padre Vitor Hugo Pinhei-
ro, da Paróquia São Pedro Apóstolo, em Paulicéia/SP, e contou ainda 
com as presenças de fornecedores, parceiros e autoridades locais.

“Quero aqui desejar a todos uma excelente safra, com acidente zero, 
muita proatividade e produtividade, primando sempre pelos pilares 
de ESG, que é a marca do Grupo Carlos Lyra”, afirmou o superinten-
dente.

A empresária Elizabeth Anne Lyra Lopes de Farias, na companhia do 
esposo, Fernando Lopes de Farias, agradeceu a presença de todos, 
destacando a participação de cada um no sucesso do projeto de am-
pliação da indústria. “Não poderia existir melhor momento para com-
partilhar um anúncio tão importante! Tenho certeza que o compro-
metimento de todos vocês será primordial nesse projeto”.
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O diretor agroindustrial da Usina Caeté, Luiz Magno Brito, participou 
como palestrante, no dia 7 de março, do 9º painel sobre Excelência Ope-
racional em Épocas de Mix Açucareiro. A palestra ocorreu durante a 8ª 
edição do SANTANDER DATAGRO Abertura de Safra Cana, Açúcar e Eta-
nol, evento que marca o início do planejamento do setor sucroenergético 
brasileiro.

“Na oportunidade, destaquei a experiência da Usina Caeté em produzir 
açúcar com moagem variando de 90 a 100% do caldo de cana para a fá-
brica de açúcar”, afirmou o diretor agroindustrial, acrescentou ainda “sa-
lientei o que estamos fazendo e pensamos em fazer para voltar a moer 
100% para açúcar da moagem total, com boa recuperação em ART”

O evento ocorreu nos dias 6 e 7 de março, no Taiwan Centro de Eventos 
em Ribeirão Preto, São Paulo e reuniu empresários, executivos de usinas, 
produtores, fornecedores de cana e lideranças políticas.

Em comemoração ao Dia Internacional da Mulher, foi realizada a terceira 
edição do Prêmio “Mulheres Extraordinárias”, promovido pela Secretaria 
Municipal da Mulher e dos Direitos Humanos de São Miguel dos Cam-
pos, no auditório do IFAL. A gerente de Gestão de Pessoas da Usina Cae-
té, Marta Luciana Sampaio foi agraciada com a premiação.

“Agradeço pela significativa homenagem e divido-a com minha equi-
pe. Agradeço ainda o apoio recebido de Dona Elizabeth, cuja presença é 
marcante em nossa empresa”, assinalou Marta Luciana Sampaio.

A empresária Elizabeth Lyra Lopes de Farias prestigiou o evento e fez par-
te da Tribuna de Honra, juntamente com a secretária da Mulher e dos 
Direitos Humanos, Quitéria Julião, do Prefeito George Clemente e do de-
putado federal Paulão.

A premiação também foi recebida pela auxiliar de Serviços Gerais da Usi-
na Caeté, Edvania Correia Paulino e pela professora da Escola Conceição 
Lyra Maria Edna dos Santos.

DATAGRO: diretor agroindustrial da 
Usina Caeté participa de palestra em 
evento do setor

Gerente de Gestão de Pessoas da Usina 
Caeté recebe premiação no Dia da 
Mulher



Moendo notícias 27



28 Moendo notícias

A Usina Caeté, em parceria com o Senar Alagoas, promoveu o encerra-
mento dos cursos de Aprendizagem de Mecânico de Máquinas e Imple-
mentos Agrícolas em São Miguel dos Campos, no dia 12 de março, e de 
Administração Rural na Unidade Marituba, ocorrido no dia 13 de março. 
Ao todo, 38 aprendizes foram certificados, dos quais 13 foram contrata-
dos.

 “A Usina Caeté destaca-se como um lugar de oportunidades para os 
profissionais que são preparados pelo Programa de Aprendizagem. 
Considerando todas as unidades, temos um quadro com uma média de 
200 colaboradores oriundos de nossas iniciativas de aprendizagem”, sa-
lientou a gerente de Gestão de Pessoas, Marta Luciana Sampaio.

Entre os discursos emocionados de alunos e mães, reverberou o senti-
mento de evolução pessoal e de gratidão aos profissionais responsáveis 
pelas aulas teóricas, bem como aos tutores escolhidos, interação assina-
lada pela coordenadora de Gestão de Pessoas da Unidade Marituba, Ja-
mile Maria Lima Rocha.

“Desde a implantação do Programa de Aprendizagem na Unidade Ma-
rituba, através da parceria com o SENAR, colhemos excelentes frutos. Os 
jovens desenvolveram suas habilidades, obtiveram melhoras nas rela-
ções interpessoais e vivenciaram um verdadeiro processo de transforma-
ção com a vivência prática de um ambiente profissional”, frisou Jamile.

 “O Programa de Aprendizagem se inseriu no contexto das empresas 
como uma obrigação legal, mas nós da Usina Caeté sempre o enxerga-
mos como um programa de desenvolvimento do ser humano. Os depoi-
mentos demonstram a importância deste evento. Parabenizo a equipe 
de RH que, em parceria com o SENAR, puderam proporcionar este mo-
mento ímpar para os aprendizes. É um sentimento de muita gratidão por 
termos a oportunidade de disponibilizar esse aprendizado e, ao mesmo 
tempo, enxergar o potencial profissional de cada um”, exaltou o Diretor 
Administrativo da Usina Caeté, Paulo Couto.

Usina Caeté promove 
encerramento de 
turmas de Aprendizagem 
e celebra expressiva 
marca de contratações

“Desde a implantação do Pro-
grama de Aprendizagem na 
Unidade Marituba, através da 
parceria com o SENAR, co-
lhemos excelentes frutos. Os 
jovens desenvolveram suas 
habilidades, obtiveram melho-
ras nas relações interpessoais 
e vivenciaram um verdadeiro 
processo de transformação 
com a vivência prática de um 
ambiente profissional”, frisou 
Jamile.
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A Usina Caeté, Matriz inaugurou um 
novo ponto automatizado de abaste-
cimento de vinhaça enriquecida no 
dia 18 de março. O projeto, idealizado 
pelo coordenador agrícola Marcelo 
Augusto Soares, busca otimizar o cir-
cuito de aplicação localizada e reduzir 
os custos por hectare.

“A grande vantagem deste novo pon-
to é a redução do raio de aplicação, tor-
nando o insumo mais eficiente. O pro-
cesso torna-se totalmente controlado 
e automatizado, reduzindo os efeitos 
da mão-de-obra e, principalmente, 
evitando qualquer tipo de contami-
nação ao meio ambiente”, destacou 
o supervisor agrícola da Usina Caeté, 
Carlos Humberto da Silva.

Este é o segundo ponto de abaste-
cimento de vinhaça enriquecida da 
empresa. Além de beneficiar a quali-
dade da operação, o novo projeto pos-
sibilita a utilização de outros nutrientes 
na vinhaça. Um diferencial deste pro-
jeto é a inovação de uma ponte vo-
lante, que elimina o procedimento de 
dosagem com auxílio de caminhão 
munck ou carregadeira, tornando o 
procedimento de carregamento em 
algo mais rápido e seguro. Com isso, 
em estimativa, todo o procedimento 
de carregamento de um tanque com 
30 mil litros de vinhaça enriquecida 
passa a durar no máximo 10 minutos.

“É motivo de muito orgulho dizer que 
foi um projeto com 100% de mão-de-

-obra da Caeté”, ressaltou Marcelo So-
ares, destacando ainda a participação 
do superintendente agroindustrial 
Mário Sérgio Matias e a colaboração 
dos setores agrícolas. “A Irrigação fi-
cou responsável pela montagem da 
malha hidráulica, os Tratos Culturais 
deram suporte logístico e de gestão 
de insumos, a Construção Civil nos 
apoiou grandemente com as áreas 
de vivências e o setor de Instrumenta-
ção realizou a automação dos proces-
sos. A união desses esforços resultou 
em uma redução de quatro vezes o 
custo estimado do projeto”, celebrou 
Marcelo Augusto Soares.

Usina Caeté inaugura novo ponto de 
abastecimento de vinhaça enriquecida 
em São Miguel dos Campos
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O dia 8 de março, data em que se come-
mora o Dia Internacional da Mulher, foi 
celebrado na Usina Caeté e nas Unidades 
Marituba e Paulicéia, além do Escritório de 
Maceió, com uma programação variada.

Na Unidade Marituba, as colaboradoras 
participaram de uma trilha ecológica na 
Reserva Particular do Patrimônio Natural 
Conceição Lyra ll. Na Usina Caeté, Matriz e 
no Escritório de Maceió, foram realizadas 
rodas de conversa com temas sobre igual-
dade e defesa dos direitos das mulheres. 
Já na Unidade Paulicéia, as colaborado-
ras foram recepcionadas com um café da 
manhã.

“Mulheres, não desistam! Lutem! Porque 
nós conseguimos. Nós conseguiremos 
sempre, não podemos ter medo. Temos 
que ir em frente. Certas de que vencere-
mos!”, afirmou a gerente de Gestão de 
Pessoas, Marta Luciana Sampaio, que há 
40 anos trabalha na Usina Caeté e que 
protagonizou um vídeo que traz em sua 
narrativa uma avaliação sobre presença 
feminina na Companhia e no setor sucro-
energético.

A empresária Elizabeth Lyra Lopes de Fa-
rias e Dona Virginia Lyra participaram da 
programação no Escritório de Maceió, que 
contou ainda com a participação do saxo-
fonista e colaborador do setor de Empaco-
tamento da Usina Caeté, Stefano Ramos.  

“Mulheres, não desistam! Lutem! 
Porque nós conseguimos. Nós 
conseguiremos sempre, não po-
demos ter medo. Temos que ir 
em frente. Certas de que vencere-
mos!” 

Marta Luciana Sampaio,

Trilha ecológica, rodas de conversas 
e café da manhã marcaram o Dia da 
Mulher na Usina Caeté
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O Relatório de Sustentabilidade referente à safra 2022/2023 foi 
divulgado oficialmente no dia 12 de março. De acordo com o di-
retor-presidente Aryl Lyra, a safra anterior representou um perío-
do de superação, diante das condições climáticas adversas, e de 
mudanças conceituais no tocante ao fortalecimento das práticas 
de ESG em nossa Companhia.

“A busca contínua pela adoção de novas tecnologias no campo 
e na indústria traz consigo a redução de perdas no processo e 
ganhos operacionais, utilizando os princípios da economia cir-
cular na reutilização dos resíduos gerados, além de promover 
melhorias na qualidade de vida dos nossos colaboradores, num 
ambiente laboral mais competitivo e inclusivo”, destacou.

Aryl Lyra destacou que a Usina Caeté vem mantendo a adoção 
de práticas sustentáveis como um dos seus principais pilares, por 
entender que a perenidade dos negócios só existe mediante as 
adequações necessárias nas áreas social, ambiental e de gover-
nança.

A Usina Caeté criou um Comitê de Sustentabilidade, fortalecen-
do o compromisso assumido com a adoção de práticas alinha-
das com os 17 objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS), 
instituídos pela Organização das Nações Unidas (ONU).

“Sob a égide das palavras do nosso fundador, industrial Carlos 
Lyra, temos a certeza que “a delegação de poderes foi funda-
mental para o sucesso a qual chegamos”, pois é eminente que 
sem a união de todos não teríamos logrado tal êxito! A busca é 
incessante, há muito por fazer, mas com o comprometimento e 
o sentimento de pertencimento de toda a equipe, o ‘sucesso’ tão 
bem mencionado por Doutor Carlos Lyra será um alvo constan-
te!”, finalizou o diretor-presidente.

Usina Caeté divulga Relatório 
de Sustentabilidade da safra 
de 2022/2023



32 Moendo notícias

Autismo: Unidade Paulicéia recebe a 
visita de integrantes da APAAD

A Usina Caeté - Unidade Paulicéia recebeu no dia 22 de 
março, a visita de integrantes da APAAD - Associação dos 
Pais e Amigos dos Autistas de Dracena e Região, que rea-
lizaram uma apresentação para os colaboradores visando 
uma sensibilização sobre o espectro autista. Na ocasião, es-
tiveram presentes a presidente da Associação, Rosy Parus-
solo, mãe ativista, acompanhada das secretárias Alexandra 
Cominali, também mãe ativista, e Elaine Carvalho, empre-
sária, ativista e esposa do advogado da Unidade Paulicéia, 
Antônio Carvalho (ativista), bem como do psicólogo, autista 
e ativista, José Fuzer.

De acordo com Antônio Carvalho, a roda de conversa deu 
oportunidade para que a associação falasse sobre suas ex-
periências e estudos. “É preciso entender um pouco mais 
sobre o assunto e por vezes reconhecer o cenário que en-
volve o espectro autista.”

O psicólogo, autista e ativista José Fuzer, passou a exempli-
ficar que a partir do momento de um diagnóstico, o autista, 
mesmo na fase adulta, passa a ter uma qualidade de vida 
muito melhor, pois começa a compreender os aspectos 

que o rodeiam, que por vezes o estressam. “Com uma 
conscientização passa a compreender com mais naturali-
dade as situações do cotidiano”.

APAAD- Associação dos Pais e Amigos dos Autistas de 
Dracena e Região

A instituição tem como objetivo principal o bem-estar da 
família que possui entre seus entes o espectro autista, tra-
zendo alento para mãe, pai e irmãos, proporcionando ro-
das de conversas, aulas de ginástica, encontro entre os pais, 
dentre outras atividades voltadas para a conscientização, 
aceitação, valorização e sobretudo o respeito sobre os limi-
tes do autista.

“Fiquei muito feliz com a surpresa que recebi na Unidade 
Paulicéia, quando da visita dos integrantes da APAAD esti-
veram aqui para falar um pouco sobre o AUTISMO. Como 
Pai de autista, tentei junto com a instituição demonstrar 
um pouco das dificuldades que as famílias dos autistas 
vivem na sociedade, tentando evitar os preconceitos que 
essas famílias vivenciam no dia a dia”, salientou o coordena-
dor fiscal da Unidade Paulicéia, Valdir Antônio Kozan.
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A Usina Caeté, Matriz, recebeu no dia 21 de março, a visita de uma turma de licenciatura em Química 
da Universidade Federal de Alagoas - Ufal. A oportunidade proporcionou aos 21 alunos e três profes-
sores uma imersão nos processos industriais e técnicas laboratoriais da empresa. 

A programação da visita incluiu paradas estratégicas que permitiram aos alunos explorar diferentes 
aspectos da produção sucroenergética. O ponto de partida foi a Escola Conceição Lyra, onde os es-
tudantes puderam entender o contexto histórico, social e educacional da Usina Caeté. Em seguida, 
tiveram a oportunidade de acompanhar de perto as análises químicas e os processos de controle 
de qualidade no laboratório de sacarose da indústria.

A visita foi finalizada na Fábrica de Fertilizantes da empresa, onde os alunos puderam observar as 
operações e entender a importância da química na produção de insumos agrícolas. Essa experiên-
cia prática proporcionou uma compreensão mais ampla sobre o papel dos profissionais da química 
no setor.

“A visita teve um saldo positivo pelo fortalecimento dos laços entre a universidade e o setor produti-
vo local. Foi empolgante ver a inspiração dos alunos, considerando novas possibilidades de atuação 
profissional dentro do setor, enxergando na prática como a química é fundamental para a indústria 
e para a agricultura”, destacou o coordenador de Pesquisa e Controle Biológico da Usina Caeté, João 
José de Oliveira.

Usina Caeté recebe alunos de Química da 
UFAL em visita acadêmica
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A Usina Caeté - Unidade Marituba 
celebrou no dia 28 de março o en-
cerramento da safra 2023/2024. Fo-
ram esmagadas 1.440.150,025 tone-
ladas de cana, produzidos 1.921.795 
sacos de açúcar e 47.547.666 litros 
de etanol.

“Superamos a estimativa inicial de 
moagem, que previa 1.380.000 
toneladas de cana moídas. Esse 
resultado demonstra nossa efici-
ência operacional e a capacidade 

Unidade Marituba finaliza 
safra 2023/2024 superando 
as estimativas

de adaptação diante dos desafios 
climáticos. Apesar de enfrentarmos 
um inverno chuvoso que afetou o 
crescimento da cana, conseguimos 
manter o ritmo ideal de moagem 
até o final de março, com o auxílio de 
mais máquinas no campo. Destaco 
com satisfação que 43% da cana da 
moagem 23/24 foi moída de forma 
mecanizada, um indicador positivo 
para o nosso Estado e para a região”, 
salientou o gerente agrícola da Uni-
dade Marituba, Rafael Bomfim.

O Superintendente Agroindustrial 
das Unidades do Nordeste da Usina 
Caeté, Mário Sérgio Matias, elogiou 
o desempenho da Unidade Maritu-
ba e destacou as principais motiva-
ções para os resultados expressivos 
obtidos. “A Unidade Marituba vem, 
a cada ano, crescendo de manei-
ra exponencial e estabilizando sua 
produção ao longo das safras. Des-
de que adotamos um novo con-
ceito de manejo, de renovação do 
canavial, e intensificamos o uso de 
novas tecnologias, obtivemos um 
case que demonstra o sucesso nas 
estratégias adotadas. Tudo isso fru-
to do comprometimento de toda a 
equipe”, elogiou o superintendente 
agroindustrial.
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Usina Caeté é 
líder na venda 
direta de etanol 
em Alagoas

O Estado de Alagoas assume a liderança na venda direta 
de etanol na região Nordeste, e a Usina Caeté é respon-
sável por 48,39% das vendas registradas no acumulado 
dos últimos dois anos. Os dados foram divulgados pela 
Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP), cujo levantamento considerou o período de 
novembro de 2021 a março de 2024.

O volume comercializado pela Usina Caeté, de fevereiro 
de 2022 até fevereiro de 2024, perfaz um total de 29,56 
milhões de litros de etanol, assumindo a liderança em 
volume de vendas, entre as 10 usinas que praticam a co-
mercialização direta de etanol em Alagoas.

Pioneirismo

Em fevereiro de 2022, a Caeté foi pioneira em Alagoas na 
venda direta de etanol. Um grande destaque desse pro-
jeto, que serve de estímulo à produção, são os inúmeros 
benefícios com o uso do biocombustível no aspecto so-

cioambiental. Além de promover a geração de milhares de 
empregos diretos e indiretos, o etanol reduz o impacto so-
bre o meio ambiente, por ser um combustível renovável, se 
comparado com a gasolina. O uso desse combustível trans-
forma-se numa das alternativas mais atraentes entre os con-
sumidores, garantindo também um melhor desempenho 
nos veículos.

Com a regulamentação e o início da comercialização do 
etanol, a Usina Caeté ampliou significativamente a sua car-
teira de clientes, com abrangência no Litoral, Zona da Mata e 
Agreste alagoano, atendendo aproximadamente 50 muni-
cípios e 160 pontos de abastecimento.

“A venda direta trouxe benefícios múltiplos: para o produtor 
na medida em que conseguiu vender seu produto a um 
preço melhor, ao revendedor que conseguiu adquirir do pro-
dutor por um preço menor, e por fim ao consumidor que se 
apropriou do benefício geral”, assinalou Araken Barbosa, di-
retor Financeiro e Comercial da Usina Caeté. 
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Projetos sustentáveis: Diretor da Usina 
Caeté recebe a visita de promotores de 
Justiça e do presidente do IPMA

O diretor da Usina Caeté, Paulo Couto, recebeu no dia 26 de abril, a visita dos promotores de Justiça, Alberto Fon-
seca e Lavínia Fragoso, acompanhados pelo presidente do Instituto para a Preservação da Mata Atlântica (IPMA), 
Fernando Pinto. Na oportunidade, os representantes do Ministério Público do Estado de Alagoas e o presidente da 
Organização não Governamental, abordaram questões que visam o fortalecimento da parceria já existente com a 
Usina Caeté.

Paulo Couto afirmou que com os projetos ambientais pautados pelo Ministério Público e pelo IPMA, a exemplo das 
sete Reservas Particulares do Patrimônio Natural (RPPNs), pertencentes à Usina Caeté e suas Unidades, em Alagoas. 
“Estamos participando de importantes projetos que estão em andamento, como o do Papagaio-chauá e do Mu-
tum-de-alagoas, que fortalecem ainda essa parceria e o ‘sim’ da Caeté pela continuidade na colaboração com esses 
e novos projetos que estão por vir”.

O diretor da Caeté afirmou ainda sua satisfação em integrar o Plano de Ação Estadual para Conservação do Papa-
gaio-chauá, que vem sendo conduzido pelo Ministério Público de Alagoas, e que possui a participação de institui-
ções públicas e privadas, unidas em prol da reintrodução desta espécie ameaçada de extinção. “A promoção e a 
participação em projetos dessa monta, fazem parte de um dos principais pilares da nossa Companhia, que entende 
a importância da sustentabilidade ambiental como sendo primordial para todos, principalmente para as gerações 
futuras”, assinalou Paulo Couto, tecendo elogios à atuação do Ministério Público no tocante às ações preservacionis-
tas em Alagoas.

A coordenadora de Sustentabilidade da Usina Caeté, Fátima Araújo, participou da reunião, ocorrida na sede do Escri-
tório de Maceió, no histórico bairro do Jaraguá.
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“não era sua praia”, mas que a mu-
dança de mentalidade veio a partir do 
momento em que começou a desen-
volver conteúdo para o Instagram em 
junho de 2023.

“Contratei um fotógrafo e uma equipe 
de marketing e venho desenvolvendo 
um projeto com vídeos que já chega-
ram a ter mais de 30 mil visualizações. 
É um trabalho importante, porque 
nós, como representantes, nos torna-
mos mais conhecidos para outros pú-
blicos, bem como potencializamos os 
novos produtos da Caeté, como o Ál-
cool Gel Acendedor, que divulgamos 
e obtivemos um ótimo resultado na 
repercussão. Toda semana nós discu-
timos a programação mensal e apre-
sentamos ideias que sustentem esse 
projeto que está prestes a completar 
um ano. Através das sugestões, eu 
vou vencendo até a ideia de que não 
levo jeito para isso. Dou risada, sigo as 
sugestões e, graças a Deus, tem dado 
frutos excelentes”, confidenciou o re-
presentante comercial.

Tradição e inovação: José Lopes e sua nova maneira 
de comunicar na representação comercial da Caeté
A Usina Caeté é referência no setor 
sucroenergético. Desde a fundação, a 
empresa mantém em seus ideais um 
compromisso com a qualidade de 
seus produtos e com a boa exposição 
de sua marca. Em tempos de moder-
nidade e de alto fluxo de informações, 
a comunicação digital assume um 
papel fundamental para o desenvol-
vimento dos negócios e expande os 
horizontes da atuação dos represen-
tantes comerciais. 

Carismático

José Lopes é um dos pioneiros na 
representação comercial da Usina 
Caeté, iniciada no escritório da antiga 
Lagense, em Arapiraca. No final de 
década de 1980, começou a traçar 
uma trajetória que, apesar das difi-
culdades, já tinha um olhar voltado às 
inovações e a apresentação das me-
lhores soluções para os clientes.

“Quando iniciei minha atuação pro-
fissional, o primeiro pensamento foi 
dinamizar a logística, visto que aten-
díamos uma área muito maior dentro 
do Estado de Alagoas. Procurei inves-
tir em um transporte para agilizar as 
entregas e estar em mais ambientes 
no decorrer do dia, realizando mais vi-
sitas e desenvolvendo uma relação de 
proximidade”, relembrou José Lopes, 
que hoje atua na região do Agreste 
alagoano, em uma área que compre-
ende 14 municípios.

José Lopes compartilha o desenvolvi-
mento de suas atividades em Alago-
as com outros quatro representan-
tes comerciais. Através das ideias do 
gerente de Mercado Interno, André 
Bulhões, durante as reuniões, ele foi 
influenciado a desenvolver um per-
fil nas redes sociais. Aos 68 anos de 
idade, revelou que o ambiente digital 

O Gerente de Mercado Interno da 
Usina Caeté, André Bulhões, ressaltou 
a importância de integrar as mídias 
sociais na estratégia de divulgação 
das marcas representadas pelos pro-
fissionais comerciais. “Na Usina Caeté, 
os representantes são encorajados a 
ter essa abordagem, respeitando as 
determinações da Política de Comu-
nicação da empresa. Este enfoque 
não apenas amplia o alcance da mar-
ca, mas também fortalece a relação 
entre os representantes comerciais e 
sua clientela”, destacou.

Impactado com os resultados de al-
cance das redes sociais, José Lopes 
afirmou que a inovação e a tradição 
não são concorrentes, mas aliados 
no momento de fidelizar um cliente: 
“Precisamos saber falar com todos os 
públicos. A linguagem das redes so-
ciais nos possibilita chegar a mais pes-
soas, mas temos sempre que lembrar 
dos contatos e das amizades que es-
tabelecemos antes da ‘era’ digital, no 
‘olho no olho’. Independente disso, 
não se pode perder a originalidade, 
nem o bom trato com os clientes. A 
fidelização está na proximidade com 
os interesses do cliente, independen-
temente da distância geográfica”.

Atendendo cerca de 200 clientes, 
José Lopes mantém a idealização 
de um modelo comportamental 
para os representantes comerciais: 
“Eu levanto todos os dias às 5 da ma-
nhã, sempre com um pensamento 
positivo de cada vez atender melhor 
meus clientes. O pensamento é de 
pontualidade, fidelidade, abertura 
às inovações e principalmente, abra-
çar o que se está fazendo. Aplicar 
amor e a sua verdadeira essência 
no que se faz é fundamental para 
o sucesso como representante co-
mercial”.
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A Usina Caeté, Matriz, em parceria com a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) e a Ordem dos Advogados do 
Brasil Seccional Alagoas (OAB/AL), promoveu no dia 
9 de maio, como parte das campanhas Maio Ama-
relo e Maio Laranja, palestras com temas voltados à 
segurança viária e ao combate à exploração sexual 
de crianças e adolescentes.

O evento aconteceu no auditório da Escola Concei-
ção Lyra e contou com a presença de 82 colabora-
dores vinculados a área operacional da Usina Caeté, 
incluindo motoristas, operadores e equipe adminis-
trativa.

O Grupo de Educação para o Trânsito da PRF, repre-
sentado pelo policial Gustavo Honorato, apresentou 
uma palestra sobre a segurança viária e a importân-
cia das escolhas corretas no trânsito, respeitando a 
legislação vigente como uma forma de garantir que 
os índices de acidentes de trânsito sejam reduzidos.

A Comissão de Defesa da Criança e do Adolescente 
da OAB/AL, representada pela presidente Mariana 
Sampaio, e pelos advogados Júlio Edward Silva e Ias-
myn Máximo, ministrou uma palestra com o tema 
da campanha Maio Laranja: Não finja que não vê, 
somos todos responsáveis. A narrativa apresentada 
ressaltou dados alarmantes, ainda com a subnoti-
ficação às autoridades, todos os anos, cerca de 500 
mil crianças e adolescentes são explorados sexual-
mente no Brasil.

“Este evento reflete nosso compromisso com a 
responsabilidade social. Ao abordar temas tão im-
portantes, cumprimos nosso dever como empresa 
cidadã e também incentivamos uma cultura de 
sensibilização sobre responsabilidade entre nossos 
colaboradores. Estamos todos comprometidos em 
promover um ambiente seguro e justo, tanto nas es-
tradas, quanto em nossa comunidade. A Usina Ca-
eté continuará apoiando e promovendo iniciativas 
que visem a segurança, a proteção e o desenvolvi-
mento humano”, destacou a gerente de Gestão de 
Pessoas da Usina Caeté, Marta Luciana Sampaio.

O evento também foi prestigiado pelo supervisor 
agrícola Carlos Teixeira e pela analista de Gestão de 
Pessoas, Eliene Melo.

Colaboradores 
da Usina Caeté 
participam de 
palestras sobre 
segurança viária 
e o combate à 
exploração sexual 
de crianças e 
adolescentes
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A Usina Caeté, Matriz, em parceria com o Senar Alagoas, ini-
ciou no dia 13 de maio, quatro turmas do curso de Qualificação 
Profissional em Mecanização Agrícola. O evento ocorreu no 
auditório do IFAL, em São Miguel dos Campos.

O curso beneficiará 133 colaboradores, com um total de 320 
horas e será dividido em quatro módulos: Relações Interpes-
soais, Segurança do Trabalho, Educação Ambiental e Mecani-
zação Agrícola.

O evento contou com a participação dos instrutores técnicos 
do Senar Alagoas, José Cleto Alves e Nadjane Peixoto, e da Di-
retora Geral do IFAL São Miguel dos Campos, Talita Morais.

Usina Caeté inicia novas turmas 
do Programa de Qualificação 
Profissional – FAT com 133 
colaboradores

A Gerente de Gestão de Pessoas da Usina Caeté, Marta 
Luciana Sampaio, destacou a importância da parce-
ria com o Senar Alagoas e com o IFAL São Miguel dos 
Campos, enfatizando o valor do Programa de Qualifi-
cação Profissional, especialmente durante o período de 
entressafra: “Agradecemos mais uma vez ao Senar Ala-
goas pela parceria, e ao IFAL São Miguel dos Campos, 
por ceder o espaço para a realização de um curso tão 
importante, pois garante a manutenção do emprego, 
proporciona a capacitação profissional e o desenvolvi-
mento pessoal dos nossos colaboradores”.
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A Usina Caeté, Matriz, em parceria com a Secretaria 
Municipal de Saúde de São Miguel dos Campos, reali-
zou no dia 22 de maio, uma ação preventiva contra os 
arbovírus [vírus transmitidos pela picada de mosqui-
tos] na Oficina Agrícola e no Pátio Industrial.

Os agentes de endemias foram acompanhados pela 
enfermeira do trabalho, Jacineide Silva e pelo técnico 
em Segurança do Trabalho, Daniel Tenório, ambos da 
Caeté.

“A parceria com a Secretaria de Saúde de São Miguel 
dos Campos é uma importante iniciativa público-pri-
vada. Estabelecemos ações quinzenais nas áreas con-
sideradas como críticas, para que possamos atuar dire-
tamente no combate e na prevenção do surgimento 
de focos do Aedes Aegypti na empresa”, comentou 
Jacineide Silva.

A Caeté vem realizando ainda campanhas de divulga-
ção por meio de cartazes e newsletters para todos os 
colaboradores, com informações preventivas oriundas 
de fontes oficiais.

Usina Caeté 
reforça ações 
de combate 
ao mosquito 
transmissor da 
Dengue
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A Usina Caeté, Matriz promoveu, nos dias 21 e 28 de maio, um mutirão de vacinação contra a H1N1 
(Influenza A). A ação foi resultado de uma parceria com a Secretaria Municipal de Saúde de São Mi-
guel dos Campos, que forneceu cerca de 300 doses e uma equipe para a realização da iniciativa.

A campanha de vacinação teve como objetivo proteger os colaboradores contra o vírus da gripe 
H1N1, em mais uma iniciativa de atenção à saúde.

A enfermeira do trabalho Jacineide Silva destacou a importância da ação, ressaltando que a va-
cinação contra a H1N1 é uma medida preventiva fundamental, especialmente em um contexto 
onde a gripe pode causar complicações sérias. “Estamos muito satisfeitos com a parceria com a 
Secretaria Municipal de Saúde, que permitiu a realização deste mutirão de forma eficiente e or-
ganizada, destacando que setor público e privado devem sempre estar unidos em prol de ações 
coletivas.”

Durante os dias de vacinação, foi montada uma logística adequada para atendimento aos cola-
boradores em seus setores de trabalho. A gerente de Gestão de Pessoas da Usina Caeté, Marta 
Luciana Sampaio, afirmou que a vacinação também será ofertada para as demais empresas da 
Companhia. “Estamos conversando com as secretarias municipais de saúde e organizando as da-
tas para posteriormente divulgarmos. Nosso propósito é atingir um número cada vez maior de 
cobertura vacinal.”

Usina Caeté realiza 
mutirão de vacinação 
contra H1N1
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A Usina Caeté foi eleita no dia 24 de abril para par-
ticipar como um dos titulares do Fórum Alagoano 
de Mudanças Climáticas (FAMC), uma iniciativa do 
Governo do Estado de Alagoas, coordenada pela 
Secretaria do Meio Ambiente e Recursos Hídricos 
(SEMARH). Além de representantes do Poder Exe-
cutivo, o fórum reúne representantes da sociedade 
civil e do setor produtivo.

Sendo a única empresa do setor sucroenergético 
de Alagoas eleita para fazer parte do Fórum, a Usina 
Caeté foi reconhecida por seu compromisso com 
a sustentabilidade ambiental e se juntará a outras 
duas empresas como representantes do setor pro-
dutivo na promoção de um debate amplo e na efe-
tivação de políticas públicas voltadas à emergência 
climática.

Usina Caeté é eleita para compor o Fórum 
Alagoano de Mudanças  climáticas

“A participação no FAMC nos permitirá trabalhar de 
forma conjunta com outros atores sociais e produ-
tivos, desenvolvendo e implementando estratégias 
de políticas públicas eficazes para o enfrentamento 
das Mudanças Climáticas,” afirmou a analista de Sus-
tentabilidade da Usina Caeté e titular do colegiado, 
Taciane Amorim Gomes.

De acordo com a analista de Sustentabilidade, a Ca-
eté possui destacadas práticas sustentáveis ao longo 
de sua atuação empresarial nos estados onde atua. 
“Tenho plena convicção que nossa contribuição será 
estratégica para as ações que serão desenvolvidas 
pelo FAMC. Estamos honrados em poder contribuir 
para a melhoria das condições climáticas de Alago-
as”, finalizou Taciane Amorim Gomes.
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A Usina Caeté – Unidade Paulicéia realizou nos dias 
28 e 29 de maio uma importante ação em prol da se-
gurança no trânsito, como parte da Campanha Maio 
Amarelo. O evento, organizado pelo setor de Saúde e 
Segurança, incluiu uma blitz educativa e um pedágio 
informativo, visando sensibilizar motoristas sobre a im-
portância dos cuidados durante a condução de veícu-
los leves, pesados e no transporte de produtos perigo-
sos em vias pavimentadas e não pavimentadas.

Maio Amarelo: Unidade Paulicéia 
promove ações educativas com 
motoristas
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A ação abrangeu aproximadamente 160 mo-
toristas, incluindo os colaboradores da Unidade 
Paulicéia e os profissionais de empresas tercei-
rizadas. Durante a campanha, os condutores 
receberam orientações diretas e participaram 
ativamente das discussões sobre segurança no 
trânsito.

Além das orientações, foram realizadas 110 afe-
rições de glicemia capilar e pressão arterial, fo-
cando especialmente nos colaboradores da 
empresa responsável pelo transporte coletivo, 
um segmento que “requer acompanhamento 
contínuo devido à responsabilidade de trans-
portar vidas humanas”, destacou o Engenheiro 
de Segurança do Trabalho da Unidade Pauli-
céia, Victor Vinicius da Silva.

“A Campanha Maio Amarelo é fundamental 
para reforçar a sensibilização sobre a segurança 
no trânsito. Nosso objetivo é promover um am-
biente mais seguro para todos, reduzindo riscos 
e prevenindo acidentes. As atividades de saúde 
realizadas nesta ação são essenciais também 
para garantir que nossos motoristas estejam 
em plenas condições para conduzir de forma 
segura”, complementou Victor Vinicius da Silva.
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Colaboradores 
da Usina Caeté 
visitam estação 
de melhoramento 
genético da Ridesa

Colaboradores do setor agrícola da Usina Ca-
eté realizaram no dia 4 de junho uma visita 
técnica à Estação de Floração e Cruzamentos 
Serra do Ouro, em Murici, localizado na Zona 
da Mata de Alagoas. O objetivo da visita foi 
conhecer os processos e as etapas do me-
lhoramento genético da cana-de-açúcar de-
senvolvido pela Rede Interuniversitária para o 
Desenvolvimento do Setor Sucroenergético 
– Ridesa.

Durante a visita, os representantes da Usina 
Caeté tiveram a oportunidade de observar 
de perto as técnicas de cruzamento e seleção 
de variedades de cana-de-açúcar, que visam 
aumentar a produtividade e resistência das 
plantas. A equipe foi recebida pelos pesquisa-
dores da Ridesa, que apresentaram as inova-
ções e resultados das pesquisas realizadas no 
local.

A Estação de Floração e Cruzamentos Ser-
ra do Ouro possui uma área de 32 hectares. 
Com localização e clima privilegiados para o 
florescimento natural e profuso da cana-de-
-açúcar, o banco de germoplasma [estrutura 
que armazena o material genético de uma 
espécie e que pode ser transmitida de uma 
geração para outra] conta com uma série de 
hibridações.

O supervisor agrícola Eraldo Barros destacou 
a importância dos conhecimentos adquiridos 
nesse dia de campo. “É fundamental estabe-
lecer um diálogo constante com os centros 
de pesquisa, pois as informações e as técni-
cas observadas podem ser implementadas 
nas operações da Usina Caeté. Outro aspecto 
importante é o alinhamento das tendências 
de inovação e desenvolvimento tecnológico, 
com foco em produtividade e sustentabilida-
de”.

A visita foi acompanhada pelo gerente agríco-
la Rafael Bonfim, pelo engenheiro agrônomo 
Vinícius Gomes, pelos supervisores agrícolas 
Jand Pedrosa, Carlos Alberto Oliveira e Carlos 
Humberto da Silva, pelos coordenadores agrí-
colas Marcelo Soares e Geime Victor, pelo co-
ordenador Fornecedor Cana Manoel Messias 
dos Santos, pelo coordenador de Pesquisa 
e Controle Biológico, João José de Oliveira e 
pelo líder agrícola José Paulo dos Santos.
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A Usina Caeté – Unidade Paulicéia, 
como forma de celebrar a importância 
do Dia Mundial do Meio Ambiente, co-
memorado no dia 5 de junho, promo-
veu uma série de atividades ambien-
tais na região do Oeste Paulista.

O analista ambiental da Unidade Pau-
licéia Anderson Ponso ministrou uma 
palestra sobre incêndios florestais 
para alunos do ensino médio da Esco-
la Oscar Pedrosa Horta, no município 
de Santa Mercedes, São Paulo. “Reali-
zar ações ambientais durante a Sema-
na do Meio Ambiente é de extrema 
importância, pois esta é uma oportu-
nidade para promover a sensibilização 
e o engajamento da comunidade em 
relação às questões ambientais”, co-
mentou Anderson Ponso.

Para a chefe da Divisão de Desen-
volvimento Rural e Meio Ambiente 
de Santa Mercedes, Silvana Carbo, as 
palestras ocorrem num momento ex-
tremamente importante, devido ao 
período de estiagem na região. “Nesta 
época do ano há uma maior incidên-
cia de queimadas e incêndios flores-
tais, ocasionando danos à fauna e à 
flora. As palestras em parceria com a 
Usina Caeté são fundamentais para 
que possamos prevenir esse tipo de 
incidente”.

Unidade Paulicéia 
promove ações em 
comemoração ao 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente

Doação de mudas
Em parceria com a Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Dracena, a Unidade Paulicéia promoveu a doação de 100 
mudas de árvore aos torcedores presentes no Ginásio Alaor 
Ferrari, em Dracena, durante a semifinal da Liga Paulista de 
Futsal entre Dracena e Taubaté.

“A preservação do meio ambiente depende muito da sensi-
bilização e da participação de todos. Essa parceria público-
-privado é fundamental para o desenvolvimento de ativida-
des que contribuam positivamente para o meio ambiente”, 
declarou a diretora de Meio Ambiente de Dracena, Dulcinea 
Guastaldi.

Em entrevista concedida à TV Interativa de Dracena, o supe-
rintendente agroindustrial da Paulicéia Glênio Fireman Tenó-
rio destacou a importância de uma cultura de sustentabili-
dade. “É um dos pilares da nossa empresa, na estrutura de 
ESG. Cada vez mais, é necessário um olhar apurado, dentro 
da cadeia produtiva, para a política de sustentabilidade e o 
manejo correto do solo e dos recursos hídricos”, assinalou.
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Usina Caeté celebra Dia Mundial da Segurança de 
Alimentos com novo projeto de DDS
A Usina Caeté, Matriz e a Unidade Marituba, inicia-
ram no dia 7 junho, data em que foi celebrado o Dia 
Mundial da Segurança de Alimentos, o projeto de 
Diálogo Diário de Segurança e Qualidade de Ali-
mentos – DDS-QA. A iniciativa visa reforçar a sensi-
bilização sobre a segurança do alimento produzido 
e garantir que todos os colaboradores estejam ali-
nhados com as boas práticas de qualidade e segu-
rança.

Na Usina Caeté, Matriz, o tecnólogo de Alimentos 
Lucas Laurindo conduziu palestras informativas na 
Fabricação de Açúcar e no Armazém. “O objetivo 
principal é sensibilizar nossos colaboradores so-
bre a importância de garantir o alimento seguro. A 
participação de todos é fundamental para assegu-
rarmos a excelência e a confiabilidade do projeto”, 
afirmou.

Na Unidade Marituba, o tecnólogo e a técnica de 
Alimentos, Mégido Roque e Débora Almeida, res-
pectivamente, realizaram o DDS-QA com os cola-
boradores da Refinaria, Armazém e Fabricação de 
Açúcar. No diálogo, houve um destaque especial 
para que as boas práticas já aplicadas fossem po-
tencializadas e os colaboradores foram encorajados 
a manter um canal aberto com seus gestores para 
a apresentação de sugestões.

O supervisor de Armazenamento da Usina Caeté, 
Breno Monteiro, avaliou a importância das ações 

realizadas nas duas Unidades produtoras de Alagoas. 
“Há um engajamento geral nesse processo, desde a 
alta direção até a base. É fundamental que todos es-
tejam alinhados com os procedimentos e os proces-
sos para atingirmos nossas metas”, destacou Breno 
Monteiro.

Para Taciane Gomes, analista de Sustentabilidade, 
foi extremamente relevante o DDS-QA como sen-
do um passo significativo no desenvolvimento de 
uma cultura de segurança do alimento, culminando 
na Semana de Segurança de Alimentos no próximo 
mês de julho. “Nosso objetivo não é apenas atender 
às expectativas do mercado, mas também promo-
ver uma cultura interna de sensibilização e respon-
sabilidade contínua sobre a segurança do alimento, 
garantindo que nossos produtos atendam aos mais 
altos padrões de qualidade e segurança”, finalizou.
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TOTVS: representantes 
da Usina Caeté 
participam de grande 
evento voltado à 
tecnologia

Unidade Paulicéia doa equipamentos para reforçar 
monitoramento realizado pelas Polícias Civil e Militar 
de Panorama, Paulicéia e Santa Mercedes

A Usina Caeté – Unidade Paulicéia realizou no dia 19 de junho, a do-
ação de oito televisores que serão utilizados no projeto de videomo-
nitoramento de Panorama, Paulicéia e Santa Mercedes, municípios 
do Oeste paulista. A iniciativa visa reforçar o serviço prestado pela se-
gurança pública, contribuindo para a vigilância e monitoramento de 
áreas estratégicas.

Os equipamentos foram entregues pelo gerente administrativo de 
Paulicéia Pedro Farias e pelo advogado Antonio Brito. Estiveram pre-
sentes o juiz titular da comarca Dr. Luís Henrique Silveira Silva, a pro-
motora pública Dra. Patrícia Bastos Domingues Passos, além do Ca-
pitão da Polícia Militar responsável pela região, Pedro Angelo Miguez 
Camin.

Sobre o projeto
O projeto de videomonitoramento é resultado de um trabalho con-
junto que envolve as Polícias Civil e Militar, Poder Judiciário, Ministério 
Público, prefeituras locais e a empresa Topseg. A ideia surgiu após 
um mapeamento das áreas mais críticas em termos de segurança 
nos três municípios. Diante da necessidade de aumentar a vigilância 
para combater atos de vandalismo, furtos, tráfico de drogas, incên-
dios criminosos e melhorar a sensação de segurança da população, 
optou-se pelo investimento em um sistema abrangente de câmeras.

Cada município terá uma base de monitoramento em tempo real 
equipada com as TVs doadas pela Usina Caeté – Unidade Paulicéia. 
“Estamos muito orgulhosos de poder contribuir com este importan-
te projeto de videomonitoramento que beneficiará diretamente as 
comunidades de Panorama, Paulicéia e Santa Mercedes. A doação 
das TVs é mais do que uma simples entrega de equipamentos; é um 
investimento principalmente na segurança que atinge diretamente 
no bem-estar e na qualidade de vida das pessoas que vivem e traba-
lham nestes municípios, incluindo nossos colaboradores, com desta-
que na segurança patrimonial nas zonas urbana e rurais”, declarou o 
gerente administrativo Pedro Farias.

O diretor Paulo Couto e o gerente 
de Tecnologia da Informação da 
Usina Caeté, Ailton Chagas, partici-
param nos dias 18 e 19 de junho do 
Universo TOTVS 2024.

O evento que aconteceu na Expo 
Center Norte, em São Paulo (SP), 
faz uma abordagem sobre tec-
nologia e negócios profissionais e 
empreendedores.

De acordo com a organização, 
este ano, a TOTVS organizou con-
teúdos ainda mais aprofundados 
para profissionais das áreas de 
tecnologia, finanças, RH, marke-
ting e vendas, e empreendedores 
de todo o Brasil e América Latina.

“Este evento é muito interessante, 
com uma tônica importantíssima 
nos conceitos de inteligência artifi-
cial, seus aspectos e interferências 
no mundo dos negócios. Além 
dos passos que devem ser toma-
dos pelas empresas para adequa-
ção a esta realidade”, declarou o 
diretor Paulo Couto.
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Passeio ciclístico: Usina Caeté doa 
bicicletas para apoiar evento promovido 
pelo IMA em Maceió
Primando por ações efetivas de preservação ambien-
tal e incentivo aos hábitos saudáveis, a Usina Caeté 
doou três bicicletas ao Instituto do Meio Ambiente de 
Alagoas (IMA/AL) para sorteio no tradicional passeio 
ciclístico que encerrará as comemorações do mês 
do Meio Ambiente. O evento, que está em sua 20ª 
edição, foi realizada no dia 30 de junho. A entrega das 
bicicletas doadas pela Usina Caeté foi realizada pela 
assistente administrativa Vitória Régia da Silva.

O passeio ciclístico reúne mais de 1.500 ciclistas per-
correndo a orla de Maceió. A atividade busca incenti-
var o uso da bicicleta como meio de transporte me-
nos poluente.

A coordenadora de Sustentabilidade da Usina Caeté, 
Fátima Araújo, salientou a importância da doação como 
uma importante iniciativa de apoio às ações do IMA. “A 
Usina Caeté tem compromisso com a preservação am-
biental e a promoção de práticas sustentáveis. A parce-
ria com o IMA fortalece o compromisso para um futuro 
mais sustentável e saudável”, ressaltou.

“O apoio da Usina Caeté é vital para engajar a popula-
ção em um movimento de sensibilização para uma vida 
mais saudável. Essas doações e colaborações mostram 
como a união de esforços pode resultar em grandes 
mudanças, incentivando as pessoas a adotarem práti-
cas que beneficiam tanto a saúde individual quanto o 
meio ambiente”, destacou a consultora ambiental do 
IMA, Josielma Araújo.
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O diretor administrativo Paulo Couto participou da so-
lenidade de abertura da Jornada da Indústria, evento 
promovido pela Federação das Indústrias do Estado 
de Alagoas (Fiea) no dia 3 de julho.

De acordo com a Fiea, trata-se de uma série de even-
tos com o objetivo de promover discussões sobre te-
máticas essenciais para o desenvolvimento do setor 
industrial.

O gerente de Tecnologia da Informação, Ailton Cha-
gas e a coordenadora de Sustentabilidade da Usina 
Caeté, Fátima Araújo, participaram do primeiro even-
to intitulado “Conectando o futuro: Avançando com 
ESG na indústria”. ESG é uma sigla em inglês (Environ-
mental, Social and Governance) relacionada às práti-
cas ambientais, sociais e de governança de uma or-
ganização, que impactam na cadeia de valor de seus 
negócios.

Jornada da Indústria 

A Fiea programou discussões ao longo do ano, 
identificando temas, cenários e tendências 
que terão impacto no mundo, no consumo e, 
principalmente, nas indústrias, confirmando as 
presenças de especialistas de dez Institutos Se-
nai de Inovação, pesquisadores da Ufal e repre-
sentantes da indústria alagoana. A expectativa 
dos painéis de especialistas é a construção de 

Jornada da Indústria: 
Usina Caeté participa 
de evento promovido 
pela Fiea

uma carteira de potenciais projetos e negócios 
sustentáveis para o Estado de Alagoas.

“Participar desse evento representando a Usina 
Caeté foi de grande importância no intercâm-
bio de conhecimentos e na contribuição de 
propostas que resultarão em estudos prospec-
tivos para levantamento de ações estratégicas 
para nosso Estado”, salientou a coordenadora 
de sustentabilidade. 

O diretor da Usina Caeté, Paulo Couto, acen-
tuou a importância desses debates promovi-
dos pelo setor produtivo na construção de um 
cenário cada vez mais forte e inovador em Ala-
goas. “Temos um potencial enorme e essas dis-
cussões, com a participação de especialistas e 
pesquisadores da Ufal, representam um salto 
substancial na construção de um futuro prom-
issor e cada vez mais inovador”.
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Os diretores Paulo Couto e Luiz 
Magno Brito, além do superinten-
dente Glênio Fireman, gerentes 
e demais colaboradores da Usina 
Caeté participaram no dia 2 de ju-
lho da abertura do 17º Congresso 
Nacional da Bioenergia promovido 
pela UDOP.

O evento, que acontece no Cam-
pus da UNIP em Araçatuba (SP), 
conta a participação de importan-
tes nomes do setor sucroenergéti-
co brasileiro.

Da esquerda para a direita: Renato 
Cunha (presidente do Sindaçúcar/
PE e da Novabio), Jacyr Costa (pre-
sidente do Cosag/FIESP e do Con-
selho Consultivo da Usina Caeté), 

Ricardo Dalto (ED&F Man), Marcelo 
Toledo (Usina Ibéria), com os direto-
res da Usina Caeté Luiz Magno Bri-
to e Paulo Couto.

Sobre o evento

O 17º Congresso Nacional da Bio-
energia conta com 13 salas temáti-
cas nas áreas: Agronômica; Comu-

nicação e Marketing; Controladoria, 
Planejamento e Custos; Gestão e 
Inclusão de Pessoas; Industrial; In-
teligência de Mercado; Liderança e 
Gestão de Equipes; Mecanização/
Automotiva; Meio Ambiente e Eco-
nomia Circular; Segurança e Qua-
lidade de Vida; Suprimentos; Tec-
nologia da Informação; e Transição 
Energética.
“Este evento representa uma im-
portante iniciativa de discussões 
sobre o setor, com destaque para 
a transição energética e o papel do 
etanol na descarbonização”, salien-
tou o diretor Paulo Couto.

UDOP: Caeté presente no 17º Congresso 
Nacional da Bioenergia






